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ARGE AllesWirdGut & Delta

Die Seestadt Aspern ist eines der größten Stadtentwicklungs projekte 
 Europas. Im Laufe der nächsten 15 Jahre entsteht im Osten Wiens 
ein neues Zentrum für Arbeiten und Wohnen, das Natur mit  Urbanität 
 verbindet. Die neu entstehenden Bauten sind rund um einen 50.000 m² 
großen See in einen weitläufigen Grünraum eingebettet.  
AllesWirdGut (in Arbeitsgemeinschaft mit Delta) hat auf einem Baufeld 
in der Seestadt Aspern insgesamt 5 Häuser mit 23.000 m² Wohn-, 
Büro- und Geschäftsflächen geplant und realisiert. Die äußere Form 
des  Ensembles stellt einen abwechslungsreichen Stadtraum dar, für 
das Innere wurde besonders auf soziales Miteinander und hohe Wohn- 
und Lebensqualität geachtet. Im Inneren liegen breite, von Wiener 
Gründerzeit-Stiegenhäusern inspirierte Treppenräume, welche rund 
35  Wohnungen pro Kern erschließen. Diese Form der  Erschließung ist 
kompakt und effizient, hält Bau- und Betriebskosten  niedrig und sorgt 
gleichzeitig für mehr Austausch unter den Bewohner Innen.  AllesWirdGut 
verfolgten hierbei das „Haus-des-Lebens“-Konzept, das eine Haus-
gemeinschaft aus rund 100 Personen zu etwa  gleichen  Teilen aus alten 
und jungen Menschen an einem gemeinsamen Treppen haus vorsieht. 

The Aspern Urban Lakeside is one of Europe’s largest current  
urban development projects. Over the next 15 years, a new center for  
living and working which combines nature and urbanity will be built in 
Vienna’s east. The new buildings will be situated in an extensive park 
centered round a 50.000 sq. m. artificial lake.
Together with Delta ZT, AllesWirdGut planned a residential and  
shopping complex of 23.000 sq. m.  gross floor space in the Aspern 
Urban  Lakeside. The project is comprised of five buildings of 
 apartments and shops.  
Outwardly, the built ensemble presents itself as a varied urban space. 
Inside, the focus is placed on social interaction and the quality of living.
The interior of the buildings includes wide stairs inspired by the 
staircases of Viennese Historism. They provide access to about 35 
 apartments. This type of circulation infrastructure keeps  maintenance 
costs low and facilitates communication between residents. 
 AllesWirdGut followed a “House of Life” concept which provides for a 
house community of some 100 people, about half of them older and 
half young.
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Schnitt  
section cut

Stiegenhaus  
stairwell
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